Juillet 2014

Sommaire

■ Le Mot du Maire

- Le nouveau conseil municipal
- Vie scolaire
- Les rythmes scolaires

■ Vie associative et culturelle P.2

- Le vide-greniers
- Coquecigrues
- La culotte du loup
- La fête des 2 cales
- Le repas des aînés
- Hézo loisir
- La fête de l'école Vert Marine

■ Vie municipale

- Le feu d'artifice du 14 juillet
- Les travaux

Les dates à retenir P.4

- Le fest-noz du 26 juillet 2014
- Les samedis du maire Sortie familiale à vélo le 20 sept 2014

■ Notre état civil

- Décès mariages naissances
- Lutte contre les cambriolages
- Les dates à retenir

OUVERTURE DE LA MAIRIE:

La mairie est ouverte au public du lundi au vendredi de 9h à 12h et l'après-midi sur rendez-vous.

Août 2014 :

lundi - mercredi - vendredi de 9h à 12 h

MAIRIE LE HÉZO

15 rue Saint Vincent - Tél. 02 97 26 44 87

mairie.hezo@wanadoo.fr

En cas d'urgence : 06 31 54 75 55 Directeur de la publication: Isabelle COMTE Adjoint Information et Communication Réalisation: PHOTEXT - VANNES

Le mot du maire

Chères Hézotines et chers Hézotins.

L'équipage est au complet et tous les membres vous remercient pour votre confiance.

Voilà un peu plus de deux mois maintenant que nous avons pris place dans nos nouvelles fonctions. Pour le jeune équipage ceci est une découverte avec tout ce que cela comporte de distribution au niveau des postes, de l'organisation générale de la municipalité, des actions à mener aux travers des organismes et syndicats dans lesquels il nous faut siéger et appréhender le fonctionnement. Notre présence est indispensable au sein de chacun d'entre eux afin d'assurer la valorisation et la prise en compte des besoins de notre commune.

Nous voulions faire valoir la parité en nommant Laurence LEMORE, 1ère adjointe, suppléante à Vannes Agglo (Communauté d'agglomération). Mais le sexisme de certaines lois a imposé un suppléant. C'est donc Bernard CLICQ qui prend en charge cette mission. Nous vous invitons à prendre connaissance de la répartition des élus en page 2.

Beaucoup de travaux nous attendent et nous aurons l'occasion de vous informer plus longuement dès septembre sur les démarches et les idées nouvelles à mettre en place.

Nous vous souhaitons une bonne lecture de notre nouvelle « Garzette ».

Très bonnes vacances à toutes et à tous,

Cordialement,

Loïc LEBERT

■ Présentation du Conseil Municipal



Loïc LEBERT

Maire



Bernard CLICQ Adjoint TRAVAUX VOIRIE ET RÉSEAUX



Isabelle COMTE Adjoint VIE ASSOCIATIVE INFORMATION **ET COMMUNICATION**



Marie-Christine CHAMPLON Adjoint AFFAIRES SCOLAIRES JEUNESSE ET SPORTS



Laurence LEMORE

1° adjoint FINANCES

ET DÉVELOPPEMENT

ÉCONOMIQUE

Thierry ROCHER



Florence FRANCOIS



Frédéric FEUTRY



Philippe GAIN



Marie-Françoise LE CADRE



Christophe LE GAL





Antoine BAMAS



Nelly MOUGEL



Jean-Pierre ROY

http://www.lehezo.com/municipalite.htm#lus



RÉPARTITION DES ÉLUS DANS LES DIFFÉRENTS ORGANISMES	
ORGANISMES INTERCOMMUNAUX	Membres
COMMUNAUTÉ D'AGGLOMÉRATION DU PAYS DE VANNES (VANNES AGGLO)	Loïc LEBERT Bernard CLICQ
SYNDICAT DÉPARTEMENTAL D'ÉLECTRIFICATION DU MORBIHAN (SDEM)	Bernard CLICQ Jean-Pierre ROY
SYNDICAT INTERCOMMUNAL à VOCATION MULTIPLE DE VANNES-EST (SIVEV)	Loïc LEBERT Frédéric FEUTRY
SYNDICAT INTERCOMMUNAL D'ASSAINISSEMENT et EAU POTABLE (SIAEP)	Jean-Pierre ROY Bernard CLICQ
SYNDICAT INTERCOMMUNAL d'AMÉNAGEMENT du GOLFE du MORBIHAN (SIAGM)	Loïc LEBERT Christophe LE GAL
ORGANISMES DIVERS	Membres
MISSION LOCALE	Nelly MOUGEL Marie-Christine CHAMPLON
SOINS a DOMICILE - ADMR - AMPER	Nelly MOUGEL Florence FRANÇOIS (Suppléante)
ASSOCIATION VANNES ABECHE	Laurence LEMORE Florence FRANÇOIS
Contrat Enfance et Clsh	Nelly MOUGEL Marie-Christine CHAMPLON
BANQUE ALIMENTAIRE	Florence FRANÇOIS Thierry ROCHER
ÉLU RÉFÈRENT DÉFENSE	Jean-Pierre ROY
ÉLU RÉFÈRENT SÉCURITÉ ROUTIÈRE	Jean-Pierre ROY Bernard CLICQ (suppléant)
CONSEILLER OFFICE du TOURISME	Isabelle COMTE
Comité National d'Action Sociale - CNAS	Délégué local des Agents communaux : Shahira JOURDAIN Délégué Élu : Bernard CLICQ
ASSOCIATION PAYSAGES de	Loïc LEBERT

ASSOCIATION PAYSAGES de

MÉGALITHES

Isabelle COMTE

Loïc LEBERT Laurence LEMORE

Christophe LE GAL

Jean-Pierre ROY

Loïc LEBERT

Bernard CLICQ

Thierry ROCHER

Philippe GAIN

M.Françoise LE CADRE

Loïc LEBERT - Laurence

LEMORE - Philippe GAIN

- Isabelle COMTE

Loïc LEBERT

Marie-Christine

CHAMPI ON -

M.Françoise LE CADRE

- Nelly MOUGEL

Antoine BAMAS Loïc LEBERT - Isabelle COMTE - Thierry

ROCHER - M.Françoise LE CADRE - Antoine

BAMAS - Isabelle

HAMON - Jean-

Pierre ROY - Florence

FRANÇOIS - Christophe

LE GAL- M.C. CHAMPI ON

Isabelle HAMON

FINANCES

URBANISME VOIRIE. RÉSEAUX, TRAVAUX

APPEL D'OFFRES

AFFAIRES SCOLAIRES, JEUNESSE et SPORT

VIE ASSOCIATIVE -INFORMATION ET COMMUNICATION

Vie scolaire

RYTHMES SCOLAIRES

La nouvelle équipe en charge des Affaires scolaires a travaillé sur les nouveaux rythmes scolaires qui vont être mis en place à la rentrée 2014/2015. En accord avec les enseignants de l'École Vert Marine et les parents d'élèves de la commune, il a été prévu que les enfants termineront 2 fois par semaine les cours à 15h et qu'ils auront ensuite la possibilité de participer jusqu'à 16h30 à des activités non obligatoires et

gratuites cette année dans des domaines variés : sportif, culturel, artistique ou environnemental. Des intervenants compétents et diplômés dans leur domaine assureront l'encadrement de ces activités. La 5º demi-journée de classe a été positionnée sur le mercredi matin, correspondant à la majorité des vœux des parents. En attendant, bonnes vacances à tous.

> Marie-Christine CHAMPLON Adjoint Affaires Scolaires

Vie associative et culturelle

Vide grenier de l'amicale laïque 13 avril 2014

Chers parents,

Laissez-moi d'abord remercier chaleureusement l'équipe Amicale: Stéphanie, Manu, Élizabeth, Franck, Gwenaël et Christophe.

Toute petite équipe mais super efficace!! J'ai aimé faire équipe avec vous!

Ensuite, je voulais remercier les parents bénévoles et les enfants de leur aide ponctuelle samedi ou dimanche: buvette, crêpes, gâteaux, stand de l'école, montage, rangement, nettoyage.

Merci aussi aux parents fidèles dont les enfants ne sont plus à l'école mais qui sur sollicitation viennent à la dernière minute!!

Un grand merci aussi à la Mairie et à Christophe pour son aide en amont à la préparation du matériel.

Le vide grenier s'est très bien déroulé: beau temps frais, exposants plus nombreux que l'année dernière, beaucoup de visiteurs.

Les exposants étaient ravis de leurs em-

placements larges et spacieux. Ils ont aimé l'accueil en général, j'ai même entendu: « ne changez rien »!

L'équipe des crêpières, super organisée, a fait tourner 3 galettières de 11h à 17h30! Pour le plus grand plaisir des gourmands! 60 L de café ont été vendus!! Un record!

Les cuistots ont fait 60 kg de frites et 280 saucisses!!!

A l'heure où j'écris ces lignes, les comptes ne sont pas arrêtés, mais les chiffres précédents sont positifs. Les élèves et les enseignantes pourront bénéficier de cette somme d'argent lors d'activités pédagogiques.

> Sandrine Longeaud Présidente de l'Amicale

Coquecigrues Les têtes d'affiche

La météo nous a permis le dimanche 6 avril 2014 de maintenir le spectacle des coquecigrues en extérieur au pont du moulin et quel plaisir! Un spectacle pour enfants avez-vous dit! Et bien les grands en ont bien profité aussi! Un moment de détente et de fous rires car ces artistes, avec l'air de rien, sont tout à la fois des clowns, des jongleurs, des gymnastes, des humoristes.... Un cocktail hilarant.

Merci à Victoria de l'équipe municipale précédente pour cette organisation. Que du plaisir... à renouveler...



La culotte du loup

Le spectacle proposé par Le Théâtre du Fauteuil d'après l'album de Stéphane Servant et Laëtitia Le Saux a été apprécié par le public jeune et « moins jeune » de Le Hézo le mardi 13 juin dernier.



Fête de la musique à la Marine

Un petit clin d'œil et félicitations pour cette initiative: bon choix du groupe, une très bonne ambiance sans débordements, vraiment très convivial.

Merci à Christophe et Sophie

Hézo loisir

a terminé sa saison en apothéose le 28 juin, salle l'ESTRAN, magnifiquement décorée, par son spectacle en deux parties qui a remporté un vif succès. La 1^{re} sur le thème du « Cirque ». Bravo aux clowns « Dérapeenski » et « Jambedebois » (alias Michèle-Paule CARO et Dominique ALOS) auteurs et interprètes inimitables des saynètes avec les enfants (de 5 à 9 ans) qui nous ont époustouflés par leur faculté à jouer la comédie et leurs performances acrobatiques. La 2^e partie consacrée à la danse sur le thème « A travers le miroir » nous a ravis les yeux et oreilles tant par le choix des chorégraphies que des musiques « dans le vent » grâce à Corinne FEUTRY.



Quelques ados téméraires nous ont proposé leurs créations de qualité (chorégraphie, musique, costume) en solo ou duo. Elles confirment ainsi qu'au fil des années l'expérience et le travail de Corinne leur est très bénéfique.

Chaque année, nous mettons la barre un peu plus haute grâce à Corinne et Michèle-Paule qui suivent régulièrement des formations organisées par l'EPMM, Association reconnue d'utilité publique et agréée par le Ministère des Sports, sans oublier Dominique avec ses dons artistiques et sa formation qui apporte sa touche personnelle aux activités qui mettent en valeur les aptitudes des enfants.

En Février, Michèle-Paule CARO a été médaillée par l'EPMM pour son investissement en tant que bénévole depuis plus de 25 ans dans la vie associative au Hézo. Félicitations.

Pendant l'entracte, Jean-Pierre ROY, nous a proposé un aperçu des réalisations des enfants, qui fréquentent l'activité de Modélisme Ferroviaire le mercredi après-midi.

Nous remercions chaleureusement les mamans qui ont donné de leur temps pour aider Françoise à la confection de la centaine de costumes. C'était une première d'avoir autant de « petites mains »! Cela a permis en outre de faire plus ample connaissance et de travailler en toute convivialité.

Et un GRAND MERCI aux enfants qui ont suivi avec sérieux et enthousiasme les cours; à Laura PERRIER et Charlotte DOUARD qui donnent de leur temps après leur journée de lycée pour aider Corinne avec les plus petits, ainsi qu'à Camille FEUTRY pour ses chorégraphies et

MERCI aux mamans pâtissières qui répondent toujours présentes.

Mars a vu arriver une nouvelle équipe municipale. Nous les remercions pour leur soutien et leur confiance

Un dernier mot, l'Assemblée Générale aura lieu le 16 juillet à 18h30. Venez nombreux partager notre passion et donner vos suggestions autour du verre de l'amitié.

Les animatrices

Fête des 2 cales



Un temps au beau fixe pour cette nouvelle édition de la fête des deux cales... Bravo à l'équipe de St Armel/Le Hézo qui, avec force et communion a remporté le tir à la corde face à nos amis et voisins sinagots! A charge de revanche dans deux ans!

Antoine BAMAS - Conseiller municipal

Repas des Aînés

Pour notre dernier jeudi de club, le 19 juin, nous avions organisé un repas, à la salle de l'Estran. Ce fut une excellente journée: le repas confectionné par nos soins et les petites mains de nos bénévoles était bon, bonne ambiance aussi. Le très beau temps a permis des jeux à l'extérieur, l'après-midi, jeux de boules ou de Molky, parfois bavardages à l'ombre. Deux équipes avaient préféré le calme et



la fraîcheur de la salle pour une partie de

Cette journée a permis aux membres du club de rencontrer les élus du Hézo et aux élus de parler avec une partie de leurs administrés

La période estivale, les activités s'arrêtent, reprise du club le jeudi 4 septembre à St-Armel. Je rappelle qu'il est toujours possible de s'inscrire pour notre sortie du jeudi 25 septembre au Pays du Roi Morvan. C'est-à-dire le musée de l'abeille du Faouët et le parc aquanature du Stirou à Priziac.

Inscription au 02 97 26 41 22 ou 02 97 26 42 44.

Je souhaite à tous et à toutes de passer un très bon été et à bientôt.

Louisette FLEURY

La fête de l'école Vert Marine

La kermesse s'est déroulée sous le soleil, dans la cour de l'école, précédée d'un repas (buffet froid) préparé par La Marine qui a été fort apprécié des 80 convives présents.

Maquillage et coiffure, jeux traditionnels en bois, fléchettes, pêche à la ligne, château gonflable, tombola et promenade en calèche étaient au programme! Le stand de crêpes et la buvette n'ont pas désempli de la journée!

C'était une très belle fête, les enfants étaient heureux et les parents détendus.

L'Amicale a besoin de nouvelles recrues : venez seul ou à plusieurs, toutes les aides sont les bienvenues, elles sont même indispensables pour mener à terme les nombreux projets de la rentrée! Place à une nouvelle équipe!

Rendez-vous est fixé au vendredi 5 septembre, 20h15, salle des Associations.

Sandrine Longeaud

Présidente de l'Amicale laïque du Hézo

Vie municipale

Les travaux

Clos Stivell

La construction d'un ensemble de quatre logements à loyers modérés au Clos Er Stivell rue du Poulho (un T2, deux T3, et un T4), projet financé par Vannes Agglo, a débuté le 28 avril 2014.

La prévision de la durée des travaux est de 16 mois. Cela portera à 17 le nombre de logements sociaux sur la commune.



Une vigilance renforcée a été demandée aux entreprises et à leurs salariés en raison de la proximité du chantier avec l'école.

Transfert des effluents

Les travaux annoncés sur la Garzette de décembre 2013 sont maintenant bien avancés sur la commune et continuent pour raccorder les effluents vers la station de Kergorange à Sarzeau.

La station de pompage sera installée fin août pour une mise en service courant septembre.

Bernard CLICQ

Adjoint aux travaux et Jean-Pierre ROY Conseiller municipal

Sentiers côtiers

Pour préserver nos sentiers côtiers nous vous rappelons qu'ils sont exclusivement réservés au passage des piétons.

Le feu d'artifice du 14 juillet



Depuis de nombreuses années le feu d'artifice est assuré par l'association US Le Hézo/S Armel. Mais il faut se l'avouer, la concurrence est rude en la matière sur nos communes environnantes et de ce fait, les retours souhaités au vu de toute cette organisation ne sont pas à la hauteur des attentes.

C'est donc après concertation avec la municipalité de St Armel et le principal intéressé, Armel LE DU, Président de l'association que nous avons convenu qu'il sera plus festif d'organiser un feu d'artifice pour une nouvelle occasion que nous ne manquerons pas de vous faire partager...

Bon 14 juillet à tous.

Loïc LEBERT
Maire

Dates à retenir

Le samedi 26 juillet 2014 Les Bretons en fête!

Fest-Noz de la paroisse à l'Estran (salle polyvalente).

Grand rassemblement de tous les Hézuviens et de tous les adeptes des danses bretonnes au Fest-noz de la paroisse du Hézo.

Rendez-vous à l'espace l'Estran - succès assuré avec "Korn er Hoët" et "Boullig Ruz" à partir de 19 heures, vous pourrez assurer vos provisions énergétiques au stand des grillades et saucisses frites ou crêpes et délicieuses galettes de Louisette.

Entrée 5€ (gratuite jusqu'à 15 ans).

Notre état civil

Naissances:

19 février 2014 – Mattéo LE PALUD 16 mars 2014 – Hugo MURAIL 23 mars 2014 – Naomi WILLAME 26 mars 2014 – Nolann GRIMAUD 13 mai 2014 – Aaron GARDAN DRIEU

Décès :

13 avril 2014 - Christian CARTELIER

Mariages:

3 janvier 2014
 Mathieu CALVAR et Patricia LE TRIONNAIRE



• 22 mars 2014 Yvan HERVIS et Isabelle PEREZ Y CORDERO



21 juin 2014
 Patrick CAMPANOT et Patricia GANDY



Lutte contre le bruit

Extrait de l'arrêté de M. Le Préfet du Morbihan en date du 6 juin 1990, article 5:

Les travaux de bricolage ou de jardinage réalisés par des particuliers à l'aide d'outils ou d'appareils susceptibles de causer une gêne pour le voisinage en raison de leur intensité sonore, telles que tondeuses à gazon, tronçonneuses, perceuses, raboteuses ou scies mécaniques ne peuvent être effectués que:

- Les jours ouvrables de 9h à 12h et de 14h à 19h30
- Les samedis de 9h à 12h et de 15h à 19h
- Les dimanches et jours fériés de 10h à 12h

Les samedis du maire Sortie vélo le 20 septembre 2014

Nous avons le plaisir de vous convier le samedi 20 septembre 2014 à 14h pour notre 1er « Samedi du maire » avec au programme une sortie familiale à vélo. Ce sera pour vous l'occasion de découvrir ou redécouvrir les pistes cyclables qui jalonnent notre beau territoire. Ce moment «sportif» sera adapté aux petits et grands. Le parcours de 10 km environ est à la portée des enfants à compter de 6 ans (sous votre responsabilité). C'est donc le thème TERRE que nous vous proposons pour ce lancement. Cependant, Monsieur Le Maire a souhaité vous faire profiter aussi de notre belle BIHAN en incluant à cette journée un passage avec le petit passeur afin d'apprécier Le Hézo vu de Séné. Alors à vos pédales pour cette sortie familiale à partager en toute simplicité et convivialité. Pensez aux boissons fraîches et aux goûters. Au plaisir de se retrouver le samedi 20 sept 2014 à 14h.

Départ et arrivée devant la mairie. Inscription avant le 10 septembre 2014 auprès du secrétariat de la mairie par mail ou par courrier postal.

Ce samedi 20 septembre nous organisons le forum des associations le matin en mairie de 9h à 12h. C'est ici l'occasion de vous informer que votre mairie sera ouverte de 9h à 12h le 3° samedi de chaque mois à compter de septembre 2014.



FICHE RÉFLEXE LUTTE CONTRE LES CAMBRIOLAGES



Des réponses aux principales questions que l'on se pose en matière de lutte contre les cambriolages. Le temps est l'ennemi

des cambrioleurs, efforcez-vous de les décourager en leur compliquant la tâche par des réflexes de bon sens!

Que faire en cas d'absence de courte durée ?

Même pour une courte absence, fermez à clé portes et portails. N'oubliez pas qu'une grande majorité des cambriolages a lieu en plein jour, de préférence l'après-midi, quand on est parti faire des courses, chercher ses enfants à l'école ou promener son chien.

Si vous possédez un système d'alarme, enclenchez-le à chaque fois que vous sortez.

Que faire en cas d'absence durable?

- Avisez vos voisins ou le gardien de la résidence.
 Votre domicile doit paraître habité: demandez que l'on ouvre régulièrement vos volets.
- Signalez votre absence à la brigade de gendarmerie ou auprès des agents de la police municipale: dans le cadre des opérations "Tranquillité vacances ", une attention particulière lors des patrouilles de prévention de proximité sera alors assurée.
- Faites suivre votre · courrier ou faites le prendre par une personne de confiance: une boîte aux lettres débordante de plis révèle une longue absence.
- Ne laissez pas de messages sur votre répondeur téléphonique qui indiquerait la durée de votre absence ou transférez vos appels si vous le pouvez.
 Certains malfaiteurs ne cherchent pas à fracturer les portes mais se les font tout simplement ouvrir.

N'ouvrez pas à n'importe qui, surtout si vous êtes une femme seule ou une personne âgée. Méfiez-vous des faux employés (voire policiers ou gendarmes!) qui viendraient intervenir chez vous sans que vous soyez informé. Les organismes officiels envoient souvent un courrier pour prévenir des visites. N'hésitez pas à téléphoner à l'organisme pour vérifier. Dans le doute, n'ouvrez pas. Certains délinquants "repèrent" les femmes seules. Si vous êtes dans cette situation, évitez de le signaler sur votre boîte aux lettres ou sur votre porte (prénom féminin, Madame ou Mademoiselle).

Jamais de nom et d'adresse sur votre porte-clés. Et quand vous sortez, évitez de mettre vos clés à proximité de votre adresse. Si vous perdez vos clés, changez les serrures. En revanche, n'hésitez pas à faire des doubles pour vos proches plutôt que de laisser vos clés dans des cachettes classiques: sous le paillasson, derrière le volet, dans le vase du jardin, dans la boîte aux lettres, etc.

• Quels sont les moyens efficaces de protection?

Si vous souhaitez installer un dispositif de protection sur votre habitation, la meilleure solution est de contacter votre assureur. Ces professionnels sauront vous conseiller pour choisir les matériels les plus performants. Chaque dispositif installé, même le plus simple, sera un frein supplémentaire à l'action du cambrioleur. Vous avez de nombreux exemples et références sur le site gendarmerie www.referentsurete.com, ainsi que des fiches à télécharger sur les bons réflexes, la vidéo protection et autres.

• Quelles sont les mesures d'anticipation à prendre?

Par mesure de sécurité, prenez des photos de vos objets de valeur (hi-fi, meubles, tableaux, etc.) et notez le numéro de série quand il existe. Ces informations faciliteront le remboursement par l'assureur en cas de vol ainsi que le travail des forces de l'ordre.

De même, notez bien en plusieurs endroits (chez vous, sur votre carnet d'adresses, dans votre voiture) les numéros de téléphone d'urgence à appeler en cas de perte ou de vol de chéquiers ou de carte bancaire. Vous gagnerez un temps qui peut être précieux.

Placez vos bijoux et valeurs en lieu sûr (évitez sous les piles de linge!).

• Que faire si malgré toutes ces mesures vous êtes victime d'un cambriolage?

Ne cherchez pas à ranger ni à déplacer certains objets. Il est primordial de laisser les lieux en l'état pour préserver les traces et indices qui sont indispensables aux opérations de police technique et scientifique qui aideront les forces de l'ordre à retrouver les cambrioleurs.

- Vous aurez quelques appels indispensables à réaliser et quelques actions à mener:
- 1. Prévenez directement la gendarmerie en composant le 17.
- 2. Essayez de dresser rapidement un inventaire exhaustif du préjudice subi. Faites opposition auprès de votre banque lorsque des chèques ou votre carte bancaire ont été volés.
- 3. Contactez votre assureur.